

➤ Environnement

Metz confirme son appellation de « ville verte »

Dans le cadre de l'élaboration de son Agenda 21 (voir *Vivre à Metz* d'octobre 2006), la Ville avait associé ses citoyens à travers une enquête d'opinions. Les premières conclusions confirment que les Messins sont fiers de leur cité.

Lancée en octobre dernier par le service Environnement, l'enquête d'opinions parue dans le *Vivre à Metz* et sur le site Internet de la Ville avait pour objectif d'associer les Messins à l'élaboration d'un programme d'actions pour le XXI^e siècle, ou Agenda 21. Plus de 900 questionnaires ont ainsi été retournés, et 386 personnes ont laissé leurs coordonnées. « Ce succès montre la sensibilité des Messins sur cette thématique du développement durable et sur leur environnement », indique Jean-François Muller, adjoint au Maire en charge de l'Environnement.

Les Messins annoncent d'emblée être fiers de vivre dans une ville attractive sur le plan touristique, culturel et sportif, et qui privilégie ses espaces verts (Parc de la Seille, promenade de la Cheneau...). Ce sentiment est renforcé par une qualité des services offerts par la municipalité, notamment au niveau de son accueil.

Au travers des résultats de cette enquête, plusieurs enjeux apparaissent comme prioritaires aux yeux des Messins. Ainsi, pour 61 % des personnes interrogées, le bruit est considéré comme une nuisance quotidienne et doit faire l'objet d'une meilleure prise en compte. Par ailleurs, la circulation automobile est rendue responsable de la dégradation de la qualité de l'air (91 % des enquêtés), alors que parallèlement la moitié des Messins reconnaissent utiliser

leur véhicule personnel au quotidien. En revanche, soucieux de la préservation de leur environnement et sensibilisés par la notion de développement durable, ils sont 60 % à vouloir donner la priorité aux déplacements « doux ».

Enfin, et il s'agit là d'une bonne surprise de l'enquête, les personnes se disent soucieuses de participer à la sauvegarde de la planète. En tant qu'acteurs à part entière, ils affirment ainsi à 90 % pratiquer le tri des déchets, à 82 % faire attention à leur consommation d'eau, et à 72 % limiter leur consommation

LE CHIFFRE

90%
des Messins pratiquent le tri des déchets

d'énergie. « Nous ne nous attendions pas à de tels chiffres », souligne Jean-François Muller.

Suite à cette enquête, les services de la Ville organiseront d'ici à cet été des réunions de travail avec leurs partenaires institutionnels qui auront notamment pour objectif de répondre au mieux aux attentes des Messins. Un forum sur le développement durable devrait se tenir le 7 juillet prochain, au cours duquel la Ville présentera les enjeux du développement durable et sa démarche menée dans le cadre de l'élaboration de son Agenda 21.



ACTIONS

POUR LE DÉVELOPPEMENT DURABLE

Afin de poursuivre l'échange sur le thème du développement durable, des boîtes à idées ont été mises en place dans les Mairies de Quartiers et sur le site internet de la Ville de Metz www.mairie-metz.fr

N'hésitez pas à venir y déposer vos idées !

PRODUITS BIO

Le Service Hygiène et Santé de la Ville utilise des produits d'entretien biodégradables, pour le nettoyage des services municipaux et des 77 établissements scolaires dont elle a la charge.

➤ Aménagements



Port nautique, une nouvelle dimension

La Ville de Metz a décidé de lancer un programme de redynamisation des activités nautiques et de plaisance regroupées autour du plan d'eau avec à la clé l'obtention du label européen Pavillon Bleu.

Améliorer et augmenter les capacités d'accueil du Port de Plaisance à Metz, élément phare de l'attractivité touristique de la Ville, tel est l'un des volets du programme de dynamisation du plan d'eau qui concerne l'ensemble des acteurs du nautisme présents sur le site. 60 bateaux dont des 12-15 mètres et plus vont pouvoir s'arrimer dans le cadre de la nouvelle configuration. Et pour les accueillir dans les meilleures conditions, d'importants travaux de mise aux normes vont être réalisés tant au niveau des réseaux que des pontons flottants sans oublier les quais qui vont changer de physionomie. « Le projet prévoit l'élargissement de la surface avec la reprise de l'espace piéton et l'aménagement d'une zone de promenade pour les personnes handicapées. Des bancs alterneront le long de cette nouvelle promenade qui sera agrémentée d'un haie arbustive et de jeux de lumière » explique Martine Gaulard,

responsable du Service des Sports qui suit de près le dossier. Un programme de réhabilitation qui touche également le patrimoine bâti avec l'aménagement de nouveaux vestiaires dans l'actuelle capitainerie qui sera déplacée, à terme dans le cercle de garnison jouxtant le bâtiment des Régates Messines. Les plaisanciers seront ainsi accueillis dans les meilleures conditions.

QUALITÉ ENVIRONNEMENTALE

Soucieuse de la qualité de l'accueil des plaisanciers, la Ville de Metz entend profiter de cette réhabilitation pour donner l'exemple en matière d'environnement. Une station de dépotage, véritable service de traite-

ment des eaux usées sera proposé dans le cadre de ces nouveaux aménagements. Même exigence au niveau des matériaux utilisés qui doivent répondre à des critères de haute qualité environnementale. L'enjeu est de taille, puisque le Pavillon Bleu tient non seulement compte de l'accueil mais aussi des conditions de sécurité et de la réglementation en matière de traitement des déchets. Rappelons que le plan d'eau situé à quelques encablures du centre-ville est une étape très appréciée des plaisanciers. Ils ont d'ailleurs été nombreux, près de 760, à choisir de s'y arrêter en 2006. Un chiffre qui devrait être revu à la hausse dès que le Pavillon Bleu sera hissé au balcon de la capitainerie.

EN SAVOIR PLUS ÉQUIPEMENTS

- 4 pontons flottants de 24 m de long équipés de catways avec passerelles d'accès sécurisées et bornes individuelles permettant la distribution d'eau et d'électricité.
- 1 ponton fixe dédié aux bateaux d'aviron
- 1 embarcadère de 13 m
- 1 ponton fixe de 40 m parallèle à la berge

TRI SÉLECTIF

Des conteneurs intégrés dans le site permettront de récolter les déchets solides.



Pavillon bleu

Le Pavillon Bleu d'Europe est une campagne de l'Office Français de la Fondation pour l'Éducation à l'environnement en Europe. Il distingue et valorise les communes et ports de plaisance français qui répondent à des critères d'excellence pour la gestion globale de leur environnement. Un événement sportif à l'échelle internationale.

